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 ISTITUTO COMPRENSIVO Alessandro MANZONI 

Corso Marconi, 28 – 10125 Torino (TO) 
 Tel. 011/669 9446 –      fax. 011/ 669 0069 

TOIC81900C@istruzione.it – toic81900c@pec.istruzione.it  
Sito: www.toicmanzoni.gov.it  
 Codice Fiscale 97602020014 

Conto corrente postale 18604108  
IBAN  IT71Q0760101000000018604108  

 
Verbale del Consiglio di Istituto del 04/07/2016 

 

 

Presenti Assenti giustificati    Assenti 
non giustificati      
 
GIUNTA PAOLA   componente genitori (Presidente) 
FILONI ERNESTO   componente genitori 
 CISI MAURIZIO componente genitori 
PATTI FEDERICA componente genitori (Giunta Esecutiva) 
STILLO M. CATERINA componente genitori (Giunta Esecutiva) 
CAGGIA MICHELE componente genitori 
QUAGLIA MARIA componente genitori  
 LO DUCA GIUSEPPINA componente genitori (Vice Presidente) 
UGO MAURIZIA componente docenti 
BONETTI ROSANNA componente docenti 
 FERROTTA GIUSEPPE componente docenti 
CUSENZA MASCIA componente docenti 
BONAGURA DANIELA componente docenti 
GHIANO EMANUELA componente docenti (Giunta Esecutiva) 
BOVONE M. ROSA componente docenti 
BOCCARDO BARBARA componente docenti 
DA POZZO ENZO Dirigente scolastico. 

 

il Consiglio di Istituto si riunisce presso il Laboratorio di Informatica della Scuola primaria Rayneri, 
piano secondo aula 209 con accesso da C.so Marconi, 28  in data 04/07/2016, dalle ore 17,30  
e,rilevata la presenza legale dei componenti pari ad ½ del numero totali più 1, si procede . 

 

1) Lettura e approvazione del verbale precedente (Delibera n. 56 ) 
Si approva all’unanimità il verbale della seduta precedente. 

2) Variazioni di bilancio (verifica semestrale) (Delibera n. 57 ) 
Si propongono  al CDI le modifiche già presentate nella seduta odierna della Giunta 
Esecutiva. 
La DSGA presenta le Modifiche al Programma Annuale 2016 illustrando la situazione 
al 1 luglio 2016; spiega le criticità presenti nelle schede, dovute a rilevazioni a 
consuntivo  e o dopo l’attivazione, di impegni di spesa: 
A01 : maggiore entrata di € 52,00 
A02 : Assistenza mensa; a fronte di una previsione di spesa di € 1.610,00, l’introito 
è stato di € 1.460,00 con una differenza di € 240,00 rispetto alla previsione. 
L’Associazione che si occupa dell’assistenza richiederà per il compenso la somma 
corrispondente all’introito. Per il diario scolastico la previsione di spesa era di € 
3.500,00, la spesa è stata di € 3.294,00 con una differenza di € 206,00 
P02 : Formazione e Aggiornamento,  sono emerse delle criticità relative alla stipula 
dei contratti degli esperti esterni che dovrebbero presentare al D.S.G.A un 
preventivo. A fronte di una previsione di spesa di € 1.500,00, l’introito è stato di € 
1.171,88 e la spesa effettiva di € 1.213,60  con un saldo passivo di € 41,72 ; la 
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Giunta Esecutiva, dopo discussione ha ritenuto  più opportuno coprire tale 
differenza con il finanziamento per il funzionamento amm.vo didattico presente 
nella stessa scheda ; 
P05 : BES III fascia  
Per l’intera copertura  del progetto Tessitori di sogni: Si propone la modifica di - € 
211,00 (contributo dei genitori) rispetto ad una parziale previsione di € 365,00) ;  
Si propone lo storno interno di € 150,00  (finanziamento Miur) che era stato 
destinato all’acquisto di materiali.  
Per la rimanenza di € 176,00 vi sono disponibilità nella stessa scheda. 
Per lo Sportello della Dott.ssa Piccolo si dovrà completare il contratto  in sanatoria 
con fondi già presenti nella scheda per € 280,00. 
Si è in attesa della rilevazione del versamento della classe 3 B Rayneri che non è 
pervenuto sul conto corrente postale.  
P06 : verificare le entrate di motoria e sport.  
La DSGA procederà alla verifica insieme con la prof.ssa Cerutti. 
 
La Delibera alle modifiche viene approvata all’unanimità. 

 

3) Integrazione del Piano Gite per soggiorno a Loano (Delibera n. 58 ) 
Laboratorio didattico     sull’ambiente mediterraneo “Città di Torino” per le attuali 
classi seconda D e seconda E Rayneri – future classi terze, nel mese di ottobre 2016.  
 
La Delibera viene approvata all’unanimità 
  

4) MUS-e 2016/17, impegno di 750,00 € con fondi dai genitori (contributo 
volontario )  per tutte le classi prime, seconde e terze di Rayneri, per l’acquisto dei 
materiali necessari all’avvio delle attività, compresi i materiali per l’infanzia. MUS-e 
presenterà all’IC Manzoni una unica fattura a gennaio/febbraio 2017. (Delibera n. 59 ) 

Il Dirigente chiarisce che questo è l’avvio del ragionamento proposto 
dall’associazione MUS-e che  ha chiesto alla nostra scuola di procedere, come 
avviene in altre scuole, producendo a febbraio un’unica fattura dando tre 
disponibilità fondamentali per il nostro buon funzionamento: 

 variare la durata delle lezioni ( non più di un’ora e mezza, ma di ore intere) 

 i materiali vengono anticipati dall’associazione subito e verranno pagati 
dalla scuola a gennaio o febbraio 

 garanzia dell’impegno prioritario dell’adesione alle attività da parte delle 
interclassi di prima, seconda e terza della scuola primaria. 

L’associazione MUS-e ancora non sa se le attività verranno finanziate dalle 
Fondazioni a settembre. Da un punto di vista organizzativo ci sarà la priorità, da 
parte della scuola, di utilizzare il laboratorio d’arte e le palestre per svolgere 
queste attività. 
L’anticipo dell’acquisto dei materiali da parte dell’associazione, per far partire le 

 attività MUS-e all’inizio dell’anno scolastico,  genera delle difficoltà a livello 
 contabile perché non è previsto nella nostra scuola che ci sia una fattura per 
 l’acquisto dei materiali da parte di MUS-e. 

Il Dirigente invita la DSGA a presentare la sua soluzione. 
La DSGA ritiene più opportuno, considerati i contributi già versati da parte dei 
genitori, disporre una modifica di € 750,00 da destinare all’acquisto dei materiali 
qualora il progetto venisse definitivamente finanziato dalle Fondazioni, in 
considerazione che sarebbe opportuno acquistare i materiali come scuola. 
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La Delibera viene approvata all’unanimità nel merito di spesa di  750,00 euro. 
 

5)  Progetti da confermare  (es.: pre e post- scuola in sede, motoria D’Azeglio e 
Rayneri,  Centro Sportivo Scolastico per la sede e Keller) in coerenza con le scelte 
didattiche espresse nel Collegio dei Docenti del 30/06/2016. 
(Delibera n. 60 ) 
 La Prof.ssa Carla Cerutti espone lo schema di utilizzo degli spazi in orario 
 extrascolastico che rileva  le informazioni  concordate con i soggetti  del 
 territorio  per determinare gli spazi ed i tempi d’uso per il prossimo a.s. .  

 Le Associazioni sono: 

 Multiversi con il pre e post scuola 

 ASAI con laboratori e sostegno nei compiti 

 CUS Torino presente nel progetto Centro Sportivo Scolastico in 
collaborazione con Manzoni People 

 Scuola Popolare Musicale 
I progetti presentati dalle associazioni sono stati acquisiti e protocollati dalla scuola; le 
persone iscritte nelle varie associazioni e rientranti nei progetti sorveglieranno i 
ragazzi in ogni spostamento. Saranno garantite, da  parte delle associazioni, pulizia e 
sorveglianza. Ogni associazione raccoglierà le quote di iscrizione che gestirà 
autonomamente e che rendiconterà a fine anno scolastico alla scuola come  entrate e  
uscite, ma tutti i pagamenti agli esperti avverranno senza passare dal Bilancio della 
scuola. Queste attività, non essendo svolte in orario scolastico, non sono infatti 
inserite a bilancio. In cambio le associazioni daranno alla scuola:o quote gratuite ( è il 
caso di Pegaso, da completare nel fine settimana con l’Associazione Manzoni People, 
come da punto successivo) o, nel caso dell’Associazione Multiversi, che utilizza l’aula 
pre post scuola, in cambio del pacchetto Giocomotricità gratuito per l’infanzia. Per 
quanto riguarda il Gruppo Sportivo Studentesco, che è precondizione per aderire a  
iniziative gestite dal CUS (partecipazione ai Campionati Studenteschi),  ci si avvale 
della collaborazione dei genitori di Manzoni People. L’associazione M.P avrà la 
responsabilità dell’acquisizione di fondi e del versamento degli stessi alla scuola, 
acquisiti in bilancio, nel caso in cui alcune attività rientrino nell’orario scolastico, 
grazie alla rendicontazione delle attività fatta dalla prof.ssa Cerutti.  Il CUS  offrirà 
alla scuola una ricaduta gratuita di attività in orario curricolare, senza costi a carico 
degli utenti. La condizione è che, a inizio anno, il Collegio Docenti sia informato delle 
varie attività  che si  svolgono in un certo periodo e che siano i docenti stessi a 
chiederle e ad  accoglierle. Per quanto riguarda i progetti che si svolgeranno in 
orario scolastico,  a pagamento, si dovrà consultare il Collegio Docenti, per la scelta, 
ad inizio anno. 
La Delibera viene approvata all’unanimità. 

 
5b)Bando proposto dalla Compagnia S. Paolo “Extrastrong” proposto dalla Scuola 
Popolare di Musica e presentato dalla referente per il territorio Cerutti Carla.  
(Delibera n. 61 ) 
Il Bando è rivolto ad associazioni che svolgono, in orario extracurricolare, attività 
artistico musicale associate ad attività di recupero. Per poterlo presentare ci vuole una 
scuola partner, che ospiterebbe le attività all’interno della scuola. Con l’approvazione 
alla partecipazione al Bando si dichiara la collaborazione tra la scuola e l’associazione 
Scuola Popolare di Musica per l’a.s. 2016/17. 
La cifra messa a disposizione dal Bando potrà essere utilizzata per sostenere le spese 
extra per la pulizia dei locali, sorveglianza in ingresso e uscita degli allievi che 
partecipano all’attività.  
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La Scuola Popolare di Musica che utilizzerebbe degli spazi della nostra scuola, darebbe 
in cambio degli strumenti musicali per la scuola ad indirizzo musicale e spazi del 
Teatro Baretti per le attività svolte in corso d’anno, per esempio il laboratorio di 
cinema, o di teatro, o per prove o per spettacoli, il tutto finanziato con i soldi del 
bando. 
Secondo la Presidente Giunta, questa è un’occasione per favorire una migliore e 
condivisa programmazione delle attività all’interno di ogni interclasse, in modo che 
siano offerte, a tutti gli allievi, le stesse opportunità formative. 

 
La Delibera viene approvata all’unanimità 

 
6) Incontro con Pegaso World Languages il 7/7/16 o il 8/7/16 alle ore 13,00 per accordi 
sul proseguimento delle attività in orario extra-scolastico per il 2016/17.  

La valutazione dei docenti che hanno relazionato in Collegio Docenti sulle attività 
in orario extrascolastico di Pegaso rileva problemi organizzativi da risolvere e di 
gestione amministrativo contabile.  
Pegaso è orientato a garantire quote nell’ordine del 10-15% di riduzione per chi è in 
difficoltà, piuttosto che dare denaro per pagare la sorveglianza e la pulizia.  
Il dirigente propone che all’incontro sia presente il sig. Filoni con mandato del 
Consiglio di Istituto in qualità di presidente di Manzoni People per concordare: 

 la prosecuzione dell’attività 

 rapporto diretto fin dall’inizio 

 maggiore chiarezza sulla Certificazione Europea 

 utilizzo di quote, sia da parte di Manzoni People, sia da parte di Pegaso per 
coprire i pagamenti destinati alla sorveglianza e alla pulizia, anziché utilizzarle 
per borse di studio 
 

7) Varie ed eventuali  
La sig. Federica Patti, eletta come componente genitori presso il nostro Consiglio di 
Istituto, comunica le sue dimissioni, per i sopraggiunti impegni derivanti dalla 
recente nomina di Assessore al Comune di Torino. 
 
Si concorda il prossimo incontro del Consiglio di Istituto, indicativamente, per 
lunedì 10 ottobre, con prima convocazione alle ore 17.00 e seconda convocazione 
alle ore 17.30.  

 
La seduta è conclusa alle ore 19.15  

 
 
Il segretario                                           Il Presidente del Consiglio di Istituto 
Maurizia Ugo                          Paola Giunta 
(firmato in originale)    (firmato in originale) 
 


